## Gesellschaft der Freunde des Botanischen Gartens Hamburg e.V.

Pressemeldung	
	ט

Hamburg, den 05.04.2019

## Ereignisreiches und erfolgreiches Jahr im Botanischen Garten

Anne Krischok, Vorsitzende der Gesellschaft der Freunde des Botanischen Gartens Hamburg e.V.: "Danke, dass Sie den Loki-Schmidt-Garten so lieben wie ich."

Am 21. März 2019 lud die Gesellschaft der Freunde des Botanischen Gartens e.V. in den Hörsaal der Botanik im Loki-Schmidt-Garten zu ihrer Jahreshauptversammlung ein, an der rund 40 Mitglieder teilnahmen.

Anne Krischok begrüßte die Anwesenden und bedankte sich für das Engagement und den unermüdlichen Einsatz der vielen Haupt- und Ehrenamtlichen, um den Botanischen Garten attraktiv, artenreich und gepflegt zu halten. Sie erinnerte an die Verstorbenen, die dem Verein mit ihrer Tatkraft und Persönlichkeit fehlen werden.

Geehrt wurde an diesem Abend Eva Paechnatz, die über viele Jahre das Kinderprogramm gestaltete und diese Aufgabe nun an ihre Nachfolgerin Juliane Bergmann übergeben hat. "Frau Paechnatz hat mit sehr viel Engagement großartige Arbeit geleistet. Es war eine Freude, mit ihr zusammenzuarbeiten", sagte Anne Krischok.

Ein besonderes Highlight in diesem Jahr war die Enthüllung der Gedenktafel zu Ehren von Loki Schmidts Geburtstag am 03.März im Eingangsbereich durch die Bürgerschaftspräsidentin Carola Veit. Loki Schmidt wäre in diesem Jahr 100 Jahre alt geworden. "Sie hat sich sehr eingesetzt für den Botanischen Garten", sagte Anne Krischok. "Sie war eine wunderbare Frau und Motor und Triebfeder, um den Naturschutz ins öffentliche Bewusstsein zu rücken."

Eine positive Nachricht aus der Hamburger Bürgerschaft hatte sie im Gepäck: Im Haushalt 2019/2020 sind 3,7 Millionen Euro pro Jahr für den Botanischen Garten vorgesehen. "Unser wunderschöner Garten wird durch diese Finanzspritze weiter zukunftsfähig gemacht, damit er weiter als Genbank und für die Forschung zur Verfügung steht. Gleichzeitig ist dies auch ein Zeichen der Wertschätzung für die engagierten Gärtnerinnen und Gärtner sowie die vielen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer, die durch ihren unermüdlichen Einsatz diese grüne Oase zu einem wunderbaren Ort machen," betonte die Vorsitzende der Gesellschaft der Freunde des Botanischen Gartens e.V.

Dr. Carsten Schirarend hatte die wichtigsten Ereignisse des letzten Jahres in einer launigen und reich bebilderten Präsentation zusammengestellt. Besonders die Indianerausstellung und die Konzerte hätten Menschen in den Botanischen Garten gelockt, die sonst nicht gekommen wären. 180 Führungen gab es durch den Botanischen Garten, dazu kamen Spezialführungen, u.a. 40 im Rahmen der Indianerausstellung. 2018 besuchten 569.441 Gäste den Botanischen Garten. Der Garten ist auch im Bereich Social Media aktiv: So gibt es auf Facebook zwei Seiten für das Außengelände und die Schaugewächshäuser, die sehr gut besucht werden.

Der Garten wird zunehmend auch als "Kompetenzzentrum" von Besucherinnen und Besuchern für Pflanzenbestimmungen, Fragen zur Gehölzkultur und –pflege sowie Pflanzenkrankheiten genutzt.

Sorgen macht dem Verein die Nachwuchsfrage. Wie in vielen anderen Bereichen fehlt es auch bei der Gesellschaft der Freunde des Botanischen Gartens e.V. an jungen Menschen, die sich engagieren wollen. Neue Mitglieder zu finden ist deswegen eine zentrale Aufgabe für dieses Jahr.

Im kommenden Jahr ist als Schwerpunktthema "Insektenfreundlicher Garten" geplant.

## Für Rückfragen:

Dr. Carsten Schirarend Wissenschaftlicher Leiter Botanischer Garten Hesten 10 22609 Hamburg

Tel.: 040 428.16.516

E-Mail: carsten.schirarend@uni-hamburg.de

Anne Krischok Vorsitzende der Gesellschaft der Freunde des Botanischen Gartens e.V. Tel: 0176 64438869

E-Mail: anne.krischok@online.de